



Exige INE reconocer aportación de Organismos estatales

Admiten incapacidad de absorber OPLES

Arrancan trabajo para propuesta de cara a cambios en materia electoral

NADIA ROSALES

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, defendió ayer la permanencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) al señalar que el ente federal no tiene la capacidad de desarrollar sus funciones con la misma meticulosidad que a nivel estatal.

Acompañada de los representantes de los 32 OPLES, Taddei entregó formalmente a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral la propuesta en la que se defiende la continuidad de esos Organismos.

—¿Es una detusa para su permanencia?, se le cuestionó al final del acto.

“La permanencia de los OPLES, sí, porque obedece a las condiciones locales. Es algo muy especializado lo que se hace ahí”, respondió.

“A veces no lo podemos reconocer, porque no formamos parte de estas estructuras, pero cuando entras y te das cuenta que todo el trabajo que hay detrás de un proceso electoral, entendemos que es imposible que lo hagamos a nivel federal, con la meticulosidad que se hace a nivel local”.

Taddei añadió que en esta proyección se exige que el reconocimiento a la aportación de los OPLES se materialice en la redacción de la iniciativa presidencial.

Desde el arranque de la elaboración de la reforma, la Presidenta Claudia

Sheinbaum y la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde, han apuntado a que una de las propuestas sea la eliminación de los OPLES para reducir gastos.

La consejera presidencia aseguró que, desde que la Comisión Presidencial se instauró, los organismos locales y el propio INE se han mantenido en comunicación para colaborar activamente en la conformación de la reforma, pues incluso participaron en las audiencias que se llevaron a cabo por los estados.

“En todas las entidades prácticamente donde llegaron los foros estuvimos participando con propuestas muy específicas, que -entenderé- están recogidas en todo el recuento de todo lo presentado en los foros”, aseveró Taddei.

Pablo Gómez, presidente



de la Comisión, recibió el documento y aseguró que aún continúan recogiendo esbozos para cubrir “nudos” y se dijo abierto al diálogo.

“Es de mayor interés de la Comisión y también que no ha concluido esto, no ha concluido el envío de propuestas; si hay algunas otras (iniciativas), si hay algunas que puedan ayudarnos a resolver algunos nudos, que no son poca cosa, se los agradeceríamos mucho”, indicó.

ALISTAN DISCUSIÓN

Tras calificar como un “error natural” la circulación de un documento como propuesta del INE para la reforma

electoral, Taddei informó que hoy se reunirán por primera vez para construir el proyecto.

Ante el rechazo de ocho consejeros, Taddei llamó al consenso mediante la participación y formulación de propuestas pues no se discriminará ninguna.

“Es un error normal en una institución como el Instituto. Apenas mañana (hoy) tenemos la reunión con el primer documento que ya está construyéndose para eso. Lo otro que se filtró era un insumo, era un documento interno, apenas es la primera ocasión que nos vamos a reunir ya con temas espe-

cíficos”, señaló la consejera presidenta.

La discusión versará, añadió, en torno al escenario político electoral actual, los lineamientos de la Constitución y la ley secundaria.

Taddei añadió que habrá borradores que “caminen” a propuesta de una sola consejería, otras que alcancen la unanimidad inmediata o bien algunas que alcancen mayoría.

Posterior a su conformación, agregó, el Consejo General del INE acudirá el 12 de enero ante la Comisión del Ejecutivo para presentar su propuesta completa de la reforma.



Especial

■ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, entregó al titular de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, una propuesta que defiende la permanencia de los OPLES.